

Traktandum 13:

13.1 Verpflichtungskredit: Unterstützung der Stiftung für die Päpstliche Schweizergarde im Vatikan mit jährlich CHF 60'000 für die Jahre 2024 – 2027

13.2 Nachtragskredit in Höhe von CHF 60'000, Auszahlung der 1. Tranche des Verpflichtungskredites zugunsten der Stiftung für die Päpstliche Schweizergarde im Vatikan, zulasten der Jahresrechnung 2024

Bericht des Landeskirchenrates:

Bekanntlich war der Kanton Basel-Landschaft am diesjährigen Sacco di Roma als Gastkanton von der Päpstlichen Schweizergarde eingeladen. Eine Delegation aus dem Baselland mit rund 400 Personen, davon 220 Personen aus unserem kirchlichen Umfeld, erlebten eindrucksvolle Tage in Rom. Die Verteidigung der Päpstlichen Schweizergarde (mit einem neuen Baselbieter Gardisten) sowie die Heiligen Messen im Hof der Schweizergarde und im Petersdom mit der Aufführung der «Missa Christus Dominus» von Benno Ammann und dem Cäcilienchor Aesch, verstärkt mit Sängerinnen und Sängern weiterer Kirchenchöre, waren die Höhepunkte, flankiert mit Besichtigungen und Begegnungen im Vatikan.

Die Einblicke hinter «die Fassaden» im Vatikan, begleitet mit Ausführungen und Erlebniserzählungen von ehemaligen Schweizergardisten sowie die Möglichkeiten von direkten Kontakten mit Gardeangehörigen sowie Stiftungsräte der Stiftung für die Päpstliche Schweizergarde im Vatikan erlaubten sehr persönliche Gespräche, welche auch bevorstehende Herausforderungen und Probleme, z.B. bei Austritt aus der Garde und Rückkehr der austretenden Gardisten in die Schweiz aufzeigten.

Die Päpstliche Schweizergarde im Vatikan hat seit über 500 Jahren den Auftrag, die persönliche Sicherheit des Papstes und seiner Residenz zu gewährleisten. Die Gardisten sind damit hervorragende Botschafter unseres Landes und verbinden Tradition und schweizerische Werte in idealer Weise. Die Stiftung unterstützt die Schweizergarde seit vielen Jahren mit finanziellen Beiträgen für Projekte, um diese Tradition zu erhalten. Es geht dabei um jährlich wiederkehrende oder einmalige Beiträge zu Gunsten verschiedener Anliegen: Rekrutierung, Aus- und Weiterbildung sowie der Unterstützung von Familien und Kinder der Gardisten, und Beiträge zur beruflichen Wiedereingliederung in der Schweiz.

Im beiliegenden Gesuch der Stiftung sowie im Geschäftsbericht 2023 der Stiftung sind detaillierte Informationen zu den Aufgaben und Unterstützungsprojekten der Stiftung festgehalten.

Der Landeskirchenrat unterstützt die Absichten der Stiftung sehr und begrüsst - auch im Sinne der Solidarität zur Röm.-kath. Kirche weltweit - eine finanzielle Unterstützung zur Sicherung und Stärkung der Päpstlichen Schweizergarde.

Anträge des Landeskirchenrates:

://: 1. Der Verpflichtungskredit von jährlich CHF 60'000 zugunsten der Stiftung für die Päpstliche Schweizergarde im Vatikan für die Jahre 2024 – 2027 wird genehmigt.

2. Der Nachtragskredit in Höhe von CHF 60'000, Auszahlung der 1. Tranche des Verpflichtungskredites zugunsten der Stiftung für die Päpstliche Schweizergarde im Vatikan, zulasten der Jahresrechnung 2024, wird bewilligt.

Liestal, 27. Mai 2024

Landeskirchenrat der Römisch-katholischen
Landeskirche des Kantons Basel-Landschaft

Der Präsident:

Der Verwalter:



Ivo Corvini-Mohn



Martin Kohler

Beilagen:

- Anhang 1: Gesuch Stiftung Päpstliche Schweizergarde im Vatikan
- Anhang 2: Jahresbericht 2023 der Stiftung